



**Jour
J-116**

REFORME DES FINANCES PUBLIQUES

**Basculement du Budget des
moyens au Budget-Programme**

BON A SAVOIR DANS LA PRESSE DCF

09/09/2019

Transformation du cacao

P 10

La Côte d'Ivoire va héberger la plus grande usine de broyage de fèves au monde

5^e Recensement général de la population et de l'habitat

P 11

L'Ins mobilise les médias

EN VISITE OFFICIELLE EN ARABIE SAOUDITE

P 04

Le chef de l'Etat s'entretient avec Sa Majesté le Roi Salmane Ben Abdulaziz Al Saud

MINISTÈRE DE LA SÉCURITÉ ET DE LA PROTECTION CIVILE

P 06

Le Général Vagondo Diomandé s'engage à accomplir sa mission avec rigueur

CÔTE D'IVOIRE

Félix Anoblé veut créer une filière économique du sport

*Voici l'objectif visé *Ce qu'il attend des Pme

Le ministre de la Promotion des Petites et moyennes entreprises (Pme), Félix Anoblé, a conduit une mission d'informations et de partage d'expériences sur la "filière économique du sport", du 27 au 30 août 2019 à Paris (France), a appris un communiqué de presse des services du ministère dont L'inter a reçu copie dimanche 8 septembre 2019. Cette mission s'inscrit dans l'objectif, selon le premier responsable du département de la Promotion des Pme en Côte-d'Ivoire, d'étudier l'opportunité de la création, dans le pays, d'une filière économique et sociale du sport portée par les Pme. Mais aussi, de s'imprégner des modèles déjà constitués de filière économique en France, de partager les expériences réussies et rechercher des partenaires de référence pour la création de la filière ivoirienne. Cela, en collaboration avec le ministère ivoirien des Sports.

La nécessité pour Félix Anoblé de développer cette filière est partie du constat qu'un vaste



Félix Anoblé (3e à partir de la gauche) a échangé avec plusieurs structures françaises expérimentées dans le projet qu'il veut implémenter en Côte d'Ivoire. (P. DR)

programme de construction et de rénovation de grands stades et d'équipements de proximité (programme Agora) est en cours dans le pays, pour accueillir notamment la Coupe d'Afrique des nations (Can) 2023. Mais également le ministre Anoblé a pris en compte le fait que les stades qui serviront pour l'organisation de la Can devront trouver une utilité et une rentabilité post-événement dans une

perspective d'expansion du marché des événements. En outre, la forte demande en équipements sportifs et la possibilité de co-développer la filière avec de grands partenaires, représentent pour lui des opportunités d'affaires certaines que la Côte d'Ivoire se doit de saisir. C'est fort de ce potentiel économique que représente le business du sport que Félix Anoblé, accompagné du di-

recteur de l'ingénierie et de l'entreprise, Tuo Seydou, et de Maxime Zeller de Winwin Afrique (l'entreprise a un reçu mandat de 3 ans pour accompagner le ministère dans le développement de la filière économique et sociale du sport), est allé s'enquérir du modèle français.

Il a eu à cet effet, une série de rencontres avec des structures publiques et privées dont l'Union sport et cycle

(filière des entreprises de la filière du sport, des loisirs, du cycle et de la mobilité active), Le Tremplin (incubateur de startups du sport en France), la direction générale des entreprises du ministère de l'Économie et des Finances, le Mouvement des entreprises de France (Medef international) et Business France, structure en charge du développement international des entreprises françaises, des investissements internationaux en France et de la promotion économique de la France.

Après de toutes ces entités, le ministre s'est informé sur la nouvelle filière qu'il entend développer en Côte d'Ivoire et les moyens à mettre en œuvre, ainsi que les partenariats à tisser pour y parvenir. A l'en croire, cette mission a été fructueuse et riche en informations, à même de booster le processus de développement de la filière économique et sociale du sport en Côte d'Ivoire.

Elysée LATH

JOURNÉE NATIONALE DU PARTENARIAT

Voici les six temps forts de l'édition 2019

La cérémonie de lancement officiel de la Journée nationale de partenariat (Jnp) aura lieu le jeudi 12 septembre 2019 au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire - Cocody. L'événement proprement dit, ouvrira ses portes le lundi 7 octobre sur le site mentionné ci-dessus.

L'édition 2019, la quatrième de cette activité initiée par le Comité de concertation Etat/secteur privé (Ccesp) et qui a pour thème : «Partenariat Etat/secteur privé pour une croissance inclusive et durable», sera marquée par six temps forts.

Premièrement, la conférence inaugurale. Elle sera consacrée au bilan et aux perspectives des actions de l'État en faveur du secteur privé et co-animée par le Premier ministre, ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Amadou Gon Coulibaly, et Jean-Marie

Ackah, président de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (Cgeci), représentant le secteur privé. Deuxièmement, les panels de haut niveau, qui seront animés par les membres du gouvernement, les organisations du secteur privé et les partenaires techniques et financiers. Ces panelistes échangeront sur le degré d'inclusion de la croissance ivoirienne et les dynamiques afférentes initiées par les acteurs publics et privés ; L'on enregistrera, troisièmement, l'étape des "prix du partenariat". Cette distinction vient récompenser les personnalités et structures publiques et privées qui se distinguent par leur forte implication dans le processus du dialogue public-privé en Côte d'Ivoire.

Le comité d'organisation prévoit également des "side-



Mme Mariam Fadiga Fofana, secrétaire exécutif du Ccesp milite pour un dialogue permanent Etat-secteur privé. (P. DR) event" qui permettront de mettre en lumière les mesures et programmes concourant à maintenir la trajectoire de croissance et l'inclusion économique et sociale en cours dans le pays. Il s'agit aussi d'identifier clairement

les leviers de la transformation structurelle de l'économie, les mesures d'appui au développement des Pme et l'autonomisation des jeunes et des femmes.

Les habitués de ce rendez-vous annuel auront égale-

ment droit aux rencontres «Business to Government (B2G)» qui est la tribune à laquelle la possibilité est donnée aux opérateurs économiques d'échanger sur leurs préoccupations quotidiennes avec les responsables de l'administration publique.

Le 6e temps fort porte sur une session d'échange avec les structures en charge du dialogue public-privé des pays de l'Union économique et monétaire ouest africaine (Uemoa). Il s'agit là, pour les acteurs publics et privés des pays membres, de partager leurs expériences (pays) sur la thématique de croissance inclusive.

La Journée nationale du partenariat est un cadre d'échanges permanent annuel entre le secteur privé et l'administration publique.

E. LATH

2E ÉDITION DU FORUM «LES HÉROÏNES» Quand les femmes veulent être actrices du changement

La deuxième édition du forum «Les Héroïnes» se tiendra le 24 septembre 2019, à Abidjan – hôtel Sofitel à Cocody, en partenariat avec la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (Cgeci). Chaque année, le forum «Les Héroïnes» réunit plus de 200 femmes ivoiriennes, cadres à fort potentiel et entrepreneures, pour une journée de formation et d'inspiration. Ce forum vise à former la génération des femmes "leaderes" de demain en leur donnant les outils pour déployer leur plein potentiel dans leur carrière. Ce, au travers de témoignages de dirigeantes aux parcours exceptionnels, panels de discussion de haut niveau et ateliers de développement personnel et professionnel. Pour sa deuxième édition, le forum place le changement au



Comme à l'édition précédente, près de 200 cadres à fort potentiel et entrepreneures ivoiriennes, avec pour ambition d'être actrices du changement en Côte d'Ivoire, se mobilisent à cet effet. (Ph. DR)

cœur de son programme. A un moment où le digital transforme les manières d'opérer, les opportunités de croissance se multiplient et les méthodes de gestion classiques des entreprises deviennent désuètes, le forum «Les Héroïnes» invite les cadres et

entrepreneures ivoiriennes à acquérir les atouts nécessaires pour comprendre les défis du continent africain et innover dans leur vie professionnelle. Participer au changement de son entreprise, transformer son leadership ou encore insuffler un élan positif

à son écosystème, c'est ce à quoi vont répondre les séances en groupes restreints et les "prises de parole inspirantes" à l'occasion de la deuxième édition de ce forum. Ils permettront également aux participantes d'identifier des leviers d'action concrets pour avoir un impact positif dans la société, leur entreprise, etc. Parmi les personnalités de premier plan qui prendront part aux échanges et aux débats : Ramata Bakayoko-Ly, ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant de Côte d'Ivoire ; Jean Marie Ackah, président de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (Cgeci) ; Sarah Traboulsi, fondatrice de Seedballs ; Mendi Dagri-Yacé, Pdg de BatiDécor ; Youssouf Fadiga, Dg de la Banque nationale d'investissement (Bni) ; Brice Lodugnon, Dg Abidjan

d'Ép ; Paul Harry Aithnard, Dg d'Ecobank Côte d'Ivoire ; Freddy Tchala, Dg de Mtn Côte d'Ivoire ; Flora Coffi Sika, Dg d'Olam Côte d'Ivoire ; Prisca Gilbert, cheffe du restaurant du Casino Barrière à l'hôtel Ivoire ; Manon Karamoko, Pdg d'Unilever Côte d'Ivoire ; Aïssatou Cissé, Pdg de Pendis ; Marie Diongoye Konaté, Pdg de Protein Kissé Le (Pkl) ou encore Christine Logbo-Kossi, directrice exécutive de la chambre des mines. Point d'orgue du Forum, le Prix Sisley qui récompensera les trois entrepreneures ivoiriennes les plus innovantes. Un jury, composé de dirigeantes ivoiriennes et de représentants de Sisley, sera chargé de sélectionner trois lauréates parmi les 10 meilleurs projets retenus selon les critères suivants : le degré d'innovation du projet, la viabilité financière du projet et le degré de viabilité de l'entreprise. Chaque lauréate recevra un prix financier pour soutenir le développement de son projet et être actrice du changement en Côte d'Ivoire.
Elysée LATH avec Sercom

AUTONOMISATION DE LA FEMME L'opération 100.000 femmes pour l'entrepreneuriat lancée



Quelques-unes des femmes ayant participé à la formation sur l'entrepreneuriat (Ph. F.S.)

La Fédération ivoirienne des Petites et moyennes entreprises (Fipme) a remis des diplômes de fin de formation à des femmes entrepreneures de la commune de Port-Bouët. C'était vendredi 06 septembre 2019, au cours d'une cérémonie à Abid-

jan-Plateau. Ces femmes ont bénéficié d'une formation en entrepreneuriat qui s'inscrit dans le cadre de l'opération 100.000 femmes pour l'entrepreneuriat initiée par la Fipme. C'est une caravane qui sillonnera toutes les 31 régions de la Côte d'Ivoire avec

pour objectif de sortir 100.000 femmes et 500.000 familles de la pauvreté, par l'entrepreneuriat. Pour ce faire, au cours de cette caravane, les femmes recevront la formation mais aussi un accompagnement de la Fipme, afin d'entreprendre pour devenir autonome.

«Beaucoup de choses existent pour les femmes. Des financements existent pour elles. Mais elles ne sont pas informées. Elles ont besoin aussi d'être bien formées», a expliqué le docteur Joseph Bougbo, président de la Fipme. Il a informé que pour bien faire les choses, un moteur de recherche a été créé. L'inscription des femmes entrepreneures ou entrepreneures sur ce moteur de recherche dénommée "Côte d'Ivoire on business" leur permettra d'être vues et de faire

voir leurs produits et leurs activités dans plus de 80 pays dans le monde. Une formidable opportunité pour elles d'élargir leur portefeuille client, sans bouger. A sa suite, Monnet Yapi, 5e adjoint au maire de Port-Bouët a rappelé que la formation en entrepreneuriat a été lancée dans sa commune. Il a souligné qu'elle a donné des prérequis aux femmes de la commune balnéaire pour entreprendre. «Que les prérequis permettent aux femmes de Port-Bouët d'être les milliardaires de demain», a-t-il prié. Le collaborateur du maire Emmou Sylvestre a par ailleurs informé que 300 millions de fca ont été dégagés par le conseil municipal pour aider les femmes de la commune.

Franck SOUHONE

OUMÉ / CAFÉ-CACAO

Des états généraux des coopératives de la filière avant le 1er octobre 2019

Des états généraux des coopératives de la filière café-cacao en Côte d'Ivoire seront organisés avant l'ouverture de la campagne agricole 2019-2020, soit avant le 1er octobre prochain. Ce, afin de résoudre les problèmes qui freinent le bon fonctionnement des coopératives, a annoncé, mardi 4 septembre 2019, Soro Mahamadou, directeur de l'agriculture du département d'Oumé, dans la ceinture cacao du pays.

EMPLOYABILITÉ ET INSERTION DES JEUNES Le Casd-Ci lance son nouveau

«... pour permettre aux jeunes ivoiriens d'avoir du travail», a-t-il dit. Il a indiqué que cette activité va rassembler chaque année les fils et filles atchans des 60 villages

vaill et surtout de solidarité pour un bonheur certain. «Nous, jeunes atchans, nous devons être ensemble. Nos parents nous ont enseigné les

trouvez, vous devez être les meilleurs», a conseillé le représentant du maire de Cocody.

Landry BEUGRE (stg)

LYCÉE D'EXCELLENCE ALASSANE OUATTARA DE GRAND-BASSAM

Kandia Camara prévient:

«La grève est interdite dans cet établissement»

La ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara a visité, samedi 07 septembre 2019, le lycée d'excellence Allassane Ouattara de Grand-Bassam. Fruit de la coopération sino-ivoirienne, ce lycée ouvre officiellement ses portes ce lundi 09 septembre, à l'occasion de la rentrée scolaire 2019-2020. Au terme de cette visite qui lui a permis de se rendre compte que l'établissement est prêt à accueillir ses premiers élèves, la ministre s'est confiée à la presse en faisant une importante déclaration. «La grève est interdite dans cet établissement parce qu'il sera question de respecter le temps d'apprentissage pour la formation de très hauts cadres de notre pays», a-t-elle averti. Elle a ajouté que dans cet établissement d'excel-



La ministre Kandia Camara, en avant plan, à la droite du vice-président, ne veut pas de grève dans ce lycée d'excellence (Ph. DR)

lence, n'exerceront que des personnes compétentes, depuis le proviseur jusqu'au jardinier. Notons que lors de cette visite, la ministre Kandia Camara avait à ses côtés, le vice-prési-

dent de la République, Daniel Kablan Duncan, le maire de Grand-Bassam, Jean-Louis Moulout et l'ambassadeur de Chine en Côte d'Ivoire, Wan Lee.

Franck SOUHONE

[HTTP://WWW.LINFODROME.CI](http://WWW.LINFODROME.CI)

YAMOUSSOUKRO Le besoin en produits sanguins estimé à 9 000 poches

«Le Centre national de transfusion sanguine (Cnts) éprouve des difficultés sur toute l'étendue du territoire national. On a besoin d'environ 250.000 poches de sang par an, mais nous n'avons que la moitié (125.000 poches). Il y a aujourd'hui un besoin annuel d'environ 125.000 poches de sang et Yamoussoukro fait partie. Yamoussoukro a une population d'environ 350.000 habitants et avec les régions du Bélier et de la Marahoué, le besoin est estimé à 8.000 à 9.000 poches de sang par an», a révélé Dr Biou Mého, du Cnts de Yamoussoukro. C'était le samedi 07 septembre 2019, lors de l'opération de don de sang initiée par les députés de Yamoussoukro commune, Kouassi Kouamé Patrice et Baba Sylla, et la section locale de l'union nationale des donateurs de sang. Le don a eu lieu à la permanence des députés au quartier N'zuessy. Ces deux cadres du Parti démocratique de Côte d'Ivoire (Pdc) entendent ainsi apporter une réponse concrète aux difficultés d'approvisionnement en produits sanguins. «Il y a un besoin de sang à Yamoussoukro et nos parents sont parfois obligés de se rendre à Daloa, à Bouaké pour avoir du sang. Nous faisons cette opération pour que la banque de sang de Yamoussoukro soit fournie en poches de sang», a expliqué l'honorable Baba Sylla. Il a précisé que l'opération concerne toutes les populations de Yamoussoukro. «C'est vrai que nous sommes politiciens mais nous sommes des êtres humains. Nous avons donc des frères, des sœurs, des parents, des enfants qui peuvent se retrouver dans la même situation de manque de sang et lorsque vous arrivez à l'hôpital on ne demande pas qui est Pdc-Rda, qui est Rhdp [...]. C'est une question vitale qui se pose en terme de sang et à ce niveau, nous sommes tous égaux devant la maladie et quelques fois devant la mort», a pour sa part, ajouté le député Kouassi Kouamé Patrice.

Patrice KOUAHO
Correspondant régional

EN VISITE OFFICIELLE EN ARABIE SAOUDITE

Le chef de l'Etat s'entretient avec Sa Majesté le Roi Salmane Ben Abdulaziz Al Saud

Une rencontre pour renforcer la coopération ivoiro-saoudienne. Le président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu, hier, dimanche, à Djeddah (Arabie Saoudite), avec Sa Majesté Salmane Ben Abdulaziz Al Saud, Roi d'Arabie Saoudite. Les deux chefs d'Etat ont souligné l'excellence des relations qui existent entre la Côte d'Ivoire et le Royaume d'Arabie Saoudite et ont évoqué les voies et moyens à mettre en œuvre pour leur renforcement et leur diversification. A son arrivée au Palais royal de Djeddah, Alassane Ouattara avait été accueilli par Sa Majesté Salmane Ben Abdulaziz Al Saud, qui avait à ses côtés plusieurs hauts dignitaires saoudiens.

Après l'exécution des hymnes nationaux ivoirien et saoudien et les honneurs militaires rendus par la Garde royale, le Président Alassane Ouattara et le Roi Salmane Ben Abdulaziz Al Saud ont eu un entretien bilatéral à leurs délégations respectives, avant de se retirer pour un échange on tête-à-tête de plus d'une heure. Au terme



Avant sa rencontre avec le Roi Salmane, le Chef de l'Etat a échangé avec le ministre saoudien des Finances en présence des membres de sa délégation dont cinq ministres. (Ph. DR)

de ce conclave, le chef de l'Etat a pris part à un déjeuner offert en son honneur par le Roi d'Arabie Saoudite. Avant d'être reçu par le monarque saoudien, le Président Alassane Ouattara avait échangé avec le ministre saoudien des Finances, M. Mohammed Ben Abdullah Al-Jadaani, sur le renforcement de la coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et le Royaume d'Arabie Saoudite, notamment dans les domaines économiques et financiers. Faut-il le rappeler, le chef de l'Etat effectue depuis samedi une visite officielle de 72 heures en Arabie Saoudite. Il conduit une délégation composée des membres de son cabinet et surtout de cinq membres du gouvernement, à savoir les ministres Hamed Bakayoko (Défense), Marcel Amon-Tanch (Affaires étrangères), Aily Coulibaly (Intégration africaine et Ivoiriens de l'Étranger), Mme Kaba Nialé (Plan et Développement), Abdourahmane Cissé (Pétrole, Énergie et Énergies Renouvelables).

YS (avec sercom)

L'INTER N°6359 DU LUNDI 09 SEPTEMBRE 2019

LITIGE FONCIER À PORT-BOUËT / LOTISSEMENT ABOUABOU DJIBO-KAMON Des acquéreurs interdits d'accès à leurs lots

Des acquéreurs du lotissement Abouabou Djibo Kamon sont interdits d'accès à leurs lots. La parcelle litigieuse de 546 hectares est située à Port-Bouët sur l'autoroute allant à Grand-Bassam. Ils sont 4000 dont 2000 détenteurs d'arrêté de concession définitif (Acd), document qui leur confère le droit de propriété. Une décision d'annulation de l'arrêté d'approbation du lotissement de ce site est à l'origine de ce problème qui fâche les acquéreurs. Ils ont crié leur colère et leur indignation. Le collectif des acquéreurs a donné de la voix lors d'une conférence de presse samedi 7 septembre 2019 sur le site litigieux. Cette organisation a également annoncé un sit-in mardi 17 septembre 2019 au ministère de la Construction sis à la cité administrative à Abidjan-Plateau pour prendre à témoin la communauté nationale et internationale sur leurs déboires. «Nous avons annoncé des sit-in pour interpeller les autorités sur nos souffrances. Nous avons interpellé sans



Au centre, le président du collectif des acquéreurs, Liadé Emile et son vice-président en présence de son avocat Babo (à gauche) a annoncé un sit-in le 17 septembre 2019 au ministère de la Construction. (Pb. DR)

succès le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme pour savoir les raisons de ce blocage. Nous avons nos Acd. Mais ceux qui sont en train d'exploiter nos terrains ont initié des lotissements sur les mêmes parcelles», a expliqué Liadé Emile, président du collectif des acquéreurs de la forêt dé-

classé d'Abouabou. Selon lui, le préjudice est énorme. «Le dommage s'accroît de jour en jour. Nous sommes déterminés à poursuivre la lutte afin d'être rétablis dans nos droits. Nous avons saisi la chambre administrative de la Cour suprême. Hormis cette procédure judiciaire, nous demandons au ministère de la

Construction de faire cesser ces occupations anarchiques sur ces parcelles dont nous sommes en pleine possession», a fait savoir Liadé Emile. L'avocat du collectif, maître Babo, a rappelé que les acquéreurs membres du collectif sont bel et bien propriétaires de ces lots. «A partir du moment où le minis-

tère a confirmé que vous avez un Acd, il n'y a plus de problème. Le problème n'est pas au niveau de vos Acd mais entre le plaignant ou le requérant qui a saisi la Cour suprême et le ministère de la Construction», a martelé l'avocat.

Marcelle AKA

SANTÉ / FRANCE

Substances toxiques dans les couches pour bébés: "pas d'alerte" pour le moment

Les couches ne représentent pas un danger pour la santé des bébés, selon les premiers contrôles menés par l'Etat auprès des fabricants.

Les premiers contrôles menés par l'Etat auprès des industriels et distributeurs de couches pour bébés sur les risques potentiels liés à la présence de substances toxiques ne nécessitent pas de lancer d'alerte particulière, a assuré mercredi 4 septembre 2019 la secrétaire d'Etat à l'Economie Agnès Pannier-Runacher. Les fournisseurs "ont tenu, pour l'essentiel leurs engagements" et après une "première série de contrôles", "il n'y a rien qui conduise à faire une alerte", a-t-elle affirmé sur France Info.

PARFUMS, HYDROCARBURES ET DIOXINES DANS



A ce stade, les couches pour bébés ne constituent pas un risque pour leur santé selon les autorités françaises. (Pb. DR)

LES COUCHES POUR BÉBÉ

En février 2019, le gouvernement avait enjoint les entreprises du secteur d'éliminer à terme certaines substances de leurs couches pour bébé, après un avis de l'Agence de

sécurité sanitaire Anses qui s'était saisie du sujet dans la foulée d'un article du mensuel 60 millions de consommateurs. Selon l'Anses, il existait un risque potentiel "sur le long terme" lié au "dépassement

des seuils sanitaires pour un certain nombre de substances". Les produits concernés sont deux parfums (butylphényl méthyle propional et hydroxyisohexyl 3-cyclohexène carboxaldéhyde), ainsi que certains hydrocarbures

aromatiques polycycliques (parfois cancérigènes), dioxines ou furanes.

DES RÉSULTATS DÉFINITIFS EN 2020

L'Anses avait toutefois précisé qu'il n'existait aucune preuve que les couches jetables portées par 95% des bébés de France soient néfastes. La direction de la répression des fraudes (DGCCRF) a par ailleurs reçu jeudi 5 septembre 2019 les industriels ainsi que les associations de consommateurs pour un "point d'étape", a-t-on indiqué à Bercy. "Nous devons continuer les contrôles", a ajouté Mme Pannier-Runacher. "Quand nous aurons l'ensemble des résultats, début 2020, nous les communiquerons publiquement".

Sciences et Avenir avec AFP
Edition du 06.09.2019

MINISTÈRE DE LA SÉCURITÉ ET DE LA PROTECTION CIVILE

Le Général Vagondo Diomandé s'engage à accomplir sa mission avec rigueur

LACINA OUATTARA

Le nouveau ministre de la Sécurité et de la Protection civile, le général Vagondo Diomandé, a pris fonction. Il a reçu samedi les dossiers de son département des mains du ministre sortant, Sidiki Diakité, à l'issue d'une cérémonie de passation de charges supervisée par Mme Eliane Atté Bimagnagbo, secrétaire générale du gouvernement. En présence du chef d'état-major général des armées, le général Lassina Doumbia, du commandant supérieur de la gendarmerie nationale, le général Touré Alexandre Apalo, du directeur général de la police nationale, le contrôleur général, Youssouf Kouyaté, le ministre entrant a remercié le président de la République, Alassane Ouattara qui l'a toujours gratifié de sa confiance. «Je voudrais lui exprimer mes remerciements et toute ma loyauté.



Le général Vagondo a exhorté ses collaborateurs à la responsabilité et à la rigueur en vue de bons résultats

Je réalise l'importance de la responsabilité qui est la mienne aujourd'hui. Je m'engage à atteindre les objectifs fixés. Les enjeux sont importants et connus. On pourrait les résumer en ces points : sécurité des personnes et des biens, menaces terroristes, lutte contre le grand banditisme, protection civile et la sécurisation du processus électoral. L'importance de cette mission appelle donc la responsabilité, la contribution et l'adhésion de tous. J'entends poursuivre l'œuvre de mes prédécesseurs et faire en sorte que la complicité s'installe entre notre police et la population », a-t-il annoncé. Car, a-t-il estimé, c'est avec l'adhésion des populations qu'on peut mieux les sécuriser. «Je n'ai aucune inquiétude quant à la discipline avec laquelle chacun s'attèlera à sa tâche. Car, c'est dans la discipline et dans la rigueur que nous parviendrons à de bons résultats. Je sais pouvoir compter sur chacun de vous. Mesdames et messieurs

au travail », a-t-il exhorté ses collaborateurs. En tous cas, il peut compter sur le soutien du ministre, Sidiki Diakité dans l'accomplissement de ses missions. « Nous sommes persuadés que vos missions seront conduites avec succès. Je vous assure de mon entière disponibilité et bien des fois nous aurons en partage le maintien de l'ordre public », a rassuré le ministre sortant. Tout en exprimant sa fierté de laisser une police responsable et engagée à laquelle, est-il persuadé, le général va apporter sa touche particulière pour en faire une des pièces maîtresses de l'outil sécuritaire de la Côte d'Ivoire. Aussi, juste après sa prise de fonction, le nouveau ministre a-t-il effectué avec le directeur général de la police des visites inopinées dans les commissariats de police du 2è, 4è, 5è arrondissement, à la compagnie républicaine de sécurité 2 (CRS2) et au commissariat de police de Grand-Bassam.

LO

8 ACTU ECO

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

La Poste de Côte d'Ivoire enregistre une hausse de 11,8 % de son chiffre d'affaires

YVES KALOU

Un regain d'activité. La Poste de Côte d'Ivoire connaît un accroissement de son chiffre d'affaires de 11,8% en 2018. Un résultat salué, vendredi 6 septembre 2019, par le représentant de l'actionnaire unique, l'Etat de Côte d'Ivoire, Touré Prosper, lors de l'assemblée générale ordinaire de la société d'Etat, à son siège au Plateau. Celui-ci a approuvé les comptes de l'exercice clos le 31 décembre 2018 présenté par le conseil d'administration. A l'entame de ses propos, le président du conseil d'administration, Mathias Ngoan, a adressé ses vifs remerciements au président de la République, Alassane Ouattara, pour « la confiance qu'il a bien voulu nous témoigner en nous nommant en qualité d'administrateurs, mais aussi et surtout, pour sa



Les travaux de l'AGO de la Poste se sont déroulés dans un bel esprit

constante sollicitude à l'endroit de la Poste de Côte d'Ivoire ». Il a ensuite salué les gros efforts consentis par l'Etat, au profit de la société d'Etat à

travers les crédits budgétaires alloués au titre de l'exercice 2018 qui s'élevaient à environ 3,6 milliards FCFA. Outre les grandes masses et les indicateurs financiers de l'exercice 2018, le Pca a rappelé les faits saillants qui ont marqué cet exercice. Il s'agit, entre autres, de l'entrée en vigueur du Sysohada révisé depuis le 1er Janvier 2018, en Côte d'Ivoire, des différentes conventions de partenariats stratégiques signées avec des entreprises comme Edipress, la Direction générale des Impôts et la BDA, de la réhabilitation et la réouverture de plusieurs agences postales anciennement fermées. Selon Mathias Ngoan, l'entreprise a également été très active au plan international, avec sa participation à des réunions de haut niveau dans les grandes instances postales.

Tout en félicitant la direction générale pour ce regain d'activités, il a déploré

une « situation financière et des capacités opérationnelles encore précaires ». En effet, selon lui, La Poste de Côte d'Ivoire ne dispose pas encore d'une infrastructure logistique et technologique à même de lui permettre d'accroître de façon significative sa part de marché dans cet environnement hautement concurrentiel. Par ailleurs, le coût du Service Universel qu'elle supporte en sa qualité d'Opérateur Désigné ne lui est pas reversé. Toutes choses qui expliquent, malheureusement, que sa production ne couvre pas entièrement ses charges d'exploitation d'où les déficits d'exploitation constatés. Toutefois, elle s'emploie par le biais de partenariats, d'alliances stratégiques et par l'amélioration progressive de sa qualité de service à maintenir un certain niveau de production.

YK

INVESTISSEMENTS

Les conseils de M'Bahia Maferima (Dga des Impôts) à la communauté chinoise

« Je vous encourage à investir davantage en Côte d'Ivoire car nos institutions vous facilitent la tâche dans un partenariat gagnant-gagnant ». La directrice générale adjointe des Impôts (Dga), M'Bahia Maferima, par ces mots, encourageait la communauté chinoise vivant en Côte d'Ivoire à ne pas rester en marge du développement du pays. C'était le lundi 1er septembre 2019 au palais de la culture d'Abidjan-Treichville lors de la fête de la mi-automne ou fête de la lune dont elle était l'invitée d'honneur. « Soyons ouverts les uns les autres, avec confiance, respect mutuel et solidarité », a préconisé l'invitée

d'honneur de l'Association des ressortissants chinois en Côte d'Ivoire (Arcci). Elle a aussi exhorté les ressortissants chinois au civisme fiscal. « Aucune entreprise aussi ambitieuse soit-elle ne peut se réaliser et prospérer sans le respect des lois et règlements en vigueur », a signifié la Dga des Impôts. M'Bahia Maferima, particulièrement heureuse de l'excellence des relations entre la République populaire de Chine et la Côte d'Ivoire, a souhaité que « l'esprit d'union et de fraternité » soit consolidé. « Assister à une manifestation de la communauté chinoise en Côte d'Ivoire est la preuve du climat de



La Dga des Impôts était l'invitée d'honneur de l'Association des ressortissants chinois en Côte d'Ivoire (Arcci) (Ph. d'archives)

paix, de cordialité et d'entente et de respect réciproque entre la Chine et la Côte d'Ivoire (...). Je souhaite que le socle de cette association vous

conduise à une meilleure intégration en Côte d'Ivoire », a fait valoir M'Bahia Maferima. « Il est impossible de vivre en vase clos quelle que soit notre identité, notre nationalité, notre activité », devait-elle ajouter. Plus tôt, le président de l'Arcci, Zeng Dong Li, avait expliqué que l'association qu'il dirige promeut l'amitié sino-ivoirienne. Elle entend aussi contribuer au bien-être économique et social de

ses membres. Des troupes ivoiraines et africaines ont offert des prestations bien appréciées du public. La fête de la mi-automne ou fête de la lune est célébrée dans divers pays d'Asie. Dans le calendrier chinois, elle représente un des deux plus importants événements, l'autre étant la nouvelle année lunaire chinoise, ou nouvel an chinois.

YK (Serrom)

FILIÈRE RIZICOLE

Des solutions pour booster la production nationale de riz

Vers la rodymanisation de la filière riz en Côte d'Ivoire. Réunis récemment en atelier à Bouaké, les acteurs de la filière et des partenaires techniques ont posé le diagnostic de la riziculture en Côte d'Ivoire et identifié plusieurs freins à son développement. Il s'agit, ont-ils énuméré, de l'absence de

financement au niveau de la production, de l'insuffisance de subvention aux structures d'encadrement, du manque de subvention pour l'acquisition de matériel agricole, du faible niveau de mécanisation, de la mauvaise maîtrise de l'eau par les producteurs, de l'insuffisance d'aménagements de qualité, des difficultés d'écoulement du paddy et de l'absence de dispositif semencier. Comme solution à ces difficultés, les participants ont proposé la rodymanisation l'Organisation Interprofessionnelle de la filière riz (Oia-Riz). A cela s'ajoute la création d'un comité de fixation et de régulation des prix, la construction des magasins de distribution, la sensibi-

lisation au respect des normes de commercialisation, le financement des emballages réglementaires, l'octroi de crédits aux distributeurs de riz... la fourniture du matériel agricole de qualité (calibreuse, humidimètre, trieuse optique, ensacheuse, polisseur). Les participants ont également suggéré la création d'un fonds dédié à la riziculture et la purge des droits coutumiers sur les périmètres rizicoles aménagés par l'Etat. Des solutions qu'Auguste Baimé, le coordonnateur du Projet d'appui au développement des filières agricoles (Padra), initiateur de l'atelier, a promis prendre en compte dans un plan d'action.

YK

JOINDRE LE SERVICE COMMERCIAL
4000-7900 / 01-21-17-31
01-43-29-80 / 08-82-28-10

REPÈRE
40.000 agents. Pour la phase de dénombrement du recensement général de la population et de l'habitat (Rgph 2019), prévue le premier trimestre 2020, 40.000 agents seront déployés sur l'ensemble du territoire national.
3,6 milliards FCFA. Les crédits budgétaires alloués par l'Etat à La Poste de Côte d'Ivoire, au titre de l'exercice 2018, s'élevaient à environ 3,6 milliards FCFA.

JOURNÉE DE LA RETRAITE ACTIVE 2019

Une édition pour aider les retraités à se donner une nouvelle identité sociale



Les conférenciers ont présenté la 6ème édition de la JRA. (Ph. DR)

Un événement devenu une tradition. La sixième édition de la journée de la Retraite Active (JRA) a été lancée, le 5 septembre dernier, au cours d'une conférence de presse à l'immeuble CHRAE-UMCA au Plateau. Cette édition sera célébrée le 26 septembre 2019 au palais de la culture à Treichville ainsi que dans toutes les agences du Fonds International pour le développement de la retraite active (FIDRA) autour du thème « Vie sociale facteur déterminant pour une retraite épanouie ». La Journée de la retraite active, a rappelé le président du comité d'organisation, Komlanvi Hukporie, est célébrée pour valoriser l'image des retraités, « ces bâtisseurs de la nation ivoirienne ». Elle fait

partie d'un vaste programme d'amélioration de la qualité de vie des personnes retraitées dans le pays. La spécificité de l'édition 2019, a fait savoir le conférencier, est de montrer à l'opinion publique qu'à la retraite il faut donner un sens à sa vie en se créant une nouvelle identité sociale. Au menu de cette édition, il est prévu un panel et une célébration simultanée à Abidjan pour les 6 agences de la capitale économique et dans les 16 agences du réseau du FIDRA en province. Le fonds s'est donné pour mission de promouvoir une retraite active et contribuer à améliorer la qualité de vie des retraités et salariés à travers une offre de services financiers et non financiers innovant.

YK

10 ACTU SOCIÉTÉ

LYCÉE D'EXCELLENCE ALASSANE OUATTARA DE GRAND-BASSAM

Kablan Duncan satisfait de la qualité du travail

ZANA COULIBALY

Le Lycée d'excellence Allassane Ouattara de Grand-Bassam accueille ses premiers élèves aujourd'hui. Avant la rentrée des classes, le vice-président de la République Daniel Kablan Duncan et le ministre de l'Éducation nationale Kandia Camara ont effectué une visite sur le site samedi dernier. L'édifice est bâti sur une superficie de 20 hectares. Son coût de réalisation est estimé à 14 milliards de francs CFA. L'école comprend des salles de classe ultramodernes, une salle de musique et un amphithéâtre de 400 places pour les conférences publiques qui seront régulièrement organisées à l'intention des élèves. Le lycée d'excellence Allassane Ouattara de l'unité ivoiro-chinoise a une capa-



Le vice-président de la République a visité le lycée d'excellence Allassane Ouattara

acité d'accueil de 1000 élèves. Il comporte des dortoirs pour les élèves affectés. Des villas ont été construites pour le proviseur et l'économe. Des

logements d'appoint sont également prévus pour les enseignants. Les bureaux de luxe ont été réalisés pour le personnel administratif. Pour sa première année, l'école reçoit 300 élèves des classes de 6ème et seconde. Ses 300 élèves sont répartis en 3 classes de 6ème et autant pour la seconde. Côté sécurité, rien n'a été négligé. L'école est équipée de 72 caméras de surveillance. Les salles d'eau sont aussi équipées de 42 caméras de surveillance. Les études et la pratique du sport faisant bon ménage, des aires de jeu ont été construites pour inciter les apprenants à pratiquer le sport. L'établissement comprend trois terrains de handball, dont un couvert, un terrain de football avec 6 pistes de 400 mètres. Ce n'est pas tout. Deux terrains de basket, de volleyball, un court de tennis et une piscine font partie des infrastructures sportives du lycée. Au terme de la

visite, le vice-président de la République s'est félicité de la qualité des travaux. « On s'attendait à quelque chose de beau mais pas comme ça », a fait savoir Duncan. Saluant au passage les bonnes relations entre la Côte d'Ivoire et la Chine qui se sont matérialisées dans divers domaines. Pour sa part, Kandia Camara a indiqué que seules les meilleures élèves ayant obtenu 15 de moyennes sur toute l'étendue du territoire feront leur entrée dans l'établissement. Elle a dit sa joie de voir l'ouvrage achevé dans un délai de 20 mois au lieu de 24 comme initialement prévu. La ministre de l'Éducation nationale en a profité pour faire une mise en garde. « La grève est interdite dans cet établissement. C'est un établissement d'excellence on a besoin des enseignants excellents », a-t-elle prévenu.

ZC

BOUNDIALI / 31ÈME ÉDITION DE L'OPÉRATION "GRAND MÉNAGE"

La ministre Mariatou Koné enfile

EMPLOYABILITÉ DE LA JEUNESSE

Lutte contre la corruption

La Haute autorité pour la bonne gouvernance engage les religieux

L'institution a rencontré des responsables de confessions religieuses afin qu'ils s'impliquent dans la prévention et l'éradication du fléau.

Une délégation de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (Habg) était hier matin et dans l'après-midi respectivement à la permanence de l'Église du Christ mission Harris à Port-Bouët, Petit-bassam et au bureau des protestants Méthodiste de Côte d'Ivoire à Koumassi. La délégation conduite par Traoré Bakari, directeur de cabinet du président de la Habg, N'Golo Coulibaly, avait pour but de demander officiellement l'implication de ces confessions religieuses dans le vaste processus de lutte contre la corruption qu'elle a initié depuis 2015. À juste-titre, Traoré Bakari a échangé avec le Patriarche Nanguy Adjaco Faustin, président mondial de l'Église harriste et le pasteur Richmond Boto, Président de l'Église métho-

diste, afin de leur démontrer l'importance de l'initiative. Pour Traoré Bakari, étant donné que les églises accueillent près de 85% de la population nationale, elles constituent donc l'un des canaux à utiliser pour moraliser la vie en générale et lutter, par ricochet, contre la corruption et les infractions assimilées. « Le président N'Golo Coulibaly me charge de vous dire que vous avez un rôle à jouer dans la lutte contre la corruption et aussi la moralisation du peuple surtout la jeunesse, vu les grandes actions que vous menez au sein de votre congrégation », a-t-il indiqué. Et Achiaou Jacques III, directeur de la sensibilisation et de l'éducation de l'institution de préciser que la démarche initiée par l'Habg est la continuité d'un processus démarré en 2015. Dans ce contexte, a-t-il fait sa-



Les responsables religieux ont rassuré Traoré Bakari (2^e à partir de la droite) de leur engagement aux côtés du gouvernement. (PHOTO: SÉBASTIEN KOUASSI)

voir, les guides religieux recevront, en tant que garants moraux de la société, la documentation utile pour accompagner le processus au cours des prêches et des homélies. Le but final est, a-t-il

poursuivi, de transformer les mentalités des populations, de les moraliser pour que certains comportements et habitudes disparaissent. « Étant donné que vous êtes régulièrement en contact avec ces personnes

que nous voulons moraliser et transformer, nous ne pouvons réussir notre mission qu'en nous appuyant aussi sur vous », a-t-il soutenu. Pour le Patriarche Nanguy Adjaco Faustin de l'Église Har-

rite, il est important de saisir la perche tendue par la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance parce que la société actuelle a besoin d'être dans de bonnes conditions. Selon lui, la génération actuelle est vraiment dans la perte et « nous nous demandons ce que nous allons laisser en héritage à la génération à venir », s'est-il inquiété. C'est la raison pour laquelle il a salué l'initiative. « L'Ivoirien doit comprendre une bonne fois que le bien public doit être entretenu et partagé. Nous sommes partant pour cette lutte », a-t-il rassuré. Le responsable de l'Église méthodiste, Pasteur Richmond Boto, était en phase avec son collègue en estimant que leur rôle est aussi de contribuer à la construction d'une nation où les bonnes mœurs priment sur tout. ■

HERVÉ ADOU

• Le nouveau gouvernement

Le Président de la République, **Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA**, a procédé, ce mercredi 04 septembre 2019, à la signature de deux décrets.

AU TITRE

DU GOUVERNEMENT

Sur proposition du Premier Ministre, Chef du Gouvernement, le Président de la République a signé un décret portant nomination des Membres du Gouvernement.

Ainsi sont nommés :

1-Ministre d'Etat, Ministre de la Défense :

M. **Hamed BAKAYOKO**

2-Ministre des Affaires Etrangères :

M. **Marcel AMON-TANO**

3-Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche

Scientifique : M. **Abdallah**

Albert Toikeusse MABRI

4-Ministre de l'Education Nationale, de l'Enseignement

Technique et de la Formation Professionnelle :

Mme **Kandia KAMISSOKO**

CAMARA

5-Garde des Sceaux, Ministre de la Justice et des

Droits de

l'Homme :

M. **Sansan KAMBILE**

6-Ministre de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation : M. **Sidiki DIAKITE**

7-Ministre de la Sécurité et de la Protection Civile :

Gal. **Vagondo DIOMANDE**

8-Ministre des Eaux et Forêts :

M. **Alain Richard DONWAHI**

9-Ministre de l'Intégration Africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur :

M. **Aily COULIBALY**

10- Ministre de l'Agriculture et du Développement Rural :

M. **Kobenan Kouassi**

ADJOUANI

11- Ministre des Ressources Animales et Halieutiques :

M. **Moussa DOSSO**

12- Ministre du Plan et du Développement : Mme **Nialé**

KABA

13- Ministre des Transports :

M. **Amadou KONE**

14- Ministre de l'Emploi et de la Protection Sociale

M. **Pascal Abinan**

KOUAKOU

15- Ministre de la Promotion de la Riziculture :

M. **Gaoussou TOURE**

16- Ministre de l'Economie et des Finances :

M. **Adama COULIBALY**

17- Ministre de la Construction, du Logement et de l'Ur-

banisme : M. **Bruno Naba-**

gné KONE

18- Ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique :

M. **Aouélé Eugène AKA**

19- Ministre de l'Economie Numérique et de la Poste : M. **Mamadou SANOGO**

20- Ministre de la Ville

M. **François Albert AMICHIA**

21- Ministre des Mines et de la Géologie : M. **Jean Claude KOUASSI**

22- Ministre de l'Assainissement et de la Salubrité : Mme **Anne Désirée OULOTO**

23-Ministre de la Modernisation de l'Administration

l'Innovation

du Service Public :

Mme **Raymonde GOUDOU**

COFFIE

24- Ministre de la Culture et de la Francophonie :

M. **Maurice BANDAMAN**

25-Ministre de l'Equipement et de l'Entretien Routier :

M. **Amedé Koffi KOUAKOU**

26- Ministre du Pétrole, de l'Energie et des Energies Renouvelables :

M. **Abdourahmane CISSE**

27- Ministre de l'Environnement et du Développement Durable :

M. **Joseph SEKA SEKA**

28- Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant :

Mme **Ramata LY-**

BAKAYOKO

29- Ministre de la Solidarité, de la Cohésion Sociale et de la Lutte contre la Pauvreté :

Mme **Mariatou KONE**

30- Ministre du Commerce et de l'Industrie :

M. **Souleymane**

DIARRASSOUBA

31- Ministre de l'Artisanat :

M. **Sidiki KONATE**

32- Ministre auprès du Premier Ministre chargé de la

Coordination des Grands Projets : M. **Claude Isaac DE**

33- Ministre de la Fonction

Publique :

M. **Issa COULIBALY**

34- Ministre de la Communication et des Médias, Porte-

parole du

Gouvernement : M. **Sidi Tiémoko TOURE**

35- Ministre du Tourisme et des Loisirs :

M. **Siandou FOFANA**

36- Ministre des Sports :

M. **Paulin Claude DANHO**

37- Ministre de l'Hydraulique :

M. **Laurent TCHAGBA**

38- Ministre de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi

des

Jeunes, Porte-parole adjoint du Gouvernement :

M. **Mamadou TOURE**

39- Ministre auprès du Premier Ministre, chargé du Budget et du

Portefeuille de l'Etat :

M. **Moussa SANOGO**

40- Ministre auprès du Premier Ministre, chargé de la Promotion de

l'Investissement Privé :

M. **Emmanuel Esmel ESSIS**

41- Ministre de la Promotion des PME : M. **Félix ANOBLE**

SECRETARIATS D'ETAT

1-Secrétaire d'Etat chargé du Service Civique :

M. **Siaka OUATTARA**

2-Secrétaire d'Etat au Renforcement des Capacités :

M. **Epiphane BI ZORO**

3-Secrétaire d'Etat auprès du Ministre des Transports,

chargé des

Affaires Maritimes :

M. **Philippe LEGRE**

4-Secrétaire d'Etat auprès du Garde des Sceaux, Ministre de la Justice et des Droits de

l'Homme, chargée des Droits de l'Homme :

Mme **Aimée ZEBEYOUX**

5- Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de l'Education Nationale, de l'Enseignement

Technique et de la Formation Professionnelle, chargé

de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle :

M. **Brice KOUASSI**

6-Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, chargée de l'Autonomisation des

Femmes :

Mme **Mys Belmonde DOGO**

7-Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme chargé du Logement

Social M. **Koffi N'GUESSAN**

Lataille

AU TITRE

DE LA PRÉSIDENTIE

DE LA RÉPUBLIQUE

M. **Adama KONE** est nommé Ministre auprès du

Président de la République, chargé des Affaires Economiques et Financières

Par ailleurs, le prochain Conseil des Ministres se tiendra

le **jeudi 05 septembre 2019** à 10 heures, au Palais de la Présidence de la République ■

FAIT À ABIDJAN,

LE MERCREDI 04 SEPTEMBRE 2019

LE MINISTRE, SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

DE LA PRÉSIDENTIE DE LA RÉPU-

BLIQUE :

PATRICK ACHI

Transformation du cacao

La Côte d'Ivoire va héberger la plus grande usine de broyage de fèves au monde

Le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme, Souleymane Diarrassouba, a effectué une visite de terrain à l'usine Micao du groupe Cargill.

C'est sur une note de satisfaction que le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme, Souleymane Diarrassouba, a achevé, le 29 août, la visite des travaux d'extension de l'usine Micao du groupe Cargill, à la zone industrielle de Yopougon. Des travaux qui, à terme, feront de cette société la plus importante usine de broyage de fèves de cacao au monde. « Ainsi, au-delà d'être le premier producteur de fèves de cacao, la Côte d'Ivoire sera le premier pays broyeur au monde, avec la première usine ayant la capacité la plus importante », s'est félicité le ministre Souleymane Diarrassouba. En effet, grâce aux travaux d'extension, l'usine Micao portera sa capacité actuellement de 110 000 tonnes à 170 000 tonnes. Ce sont, au total, 72 milliards de FCfa qui seront mobilisés dans le cadre de ces travaux prévus pour s'exécuter en deux phases: la première se terminera en



Le ministre Souleymane Diarrassouba a visité le chantier d'extension de l'usine Micao, à la zone industrielle de Yopougon. (PHOTOS:DR)

en avril 2021. A la clé, la création d'une centaine d'emplois directs supplémentaires avec autant d'emplois indirects. Le chiffre d'affaires supplémentaire généré dans le cadre de cette extension est estimé à environ 130 milliards de FCfa. Souleymane Diarrassouba a profité de l'occasion pour rappeler la volonté du Président de la République, Alassane Ouattara, qui, traduite dans les Pnd 2012-2015

transformer structurellement l'économie ivoirienne, avec un accent particulier sur la transformation des produits agricoles, notamment le cacao dont le pays est le leader mondial en termes de production depuis plusieurs années, avec plus de deux millions de tonnes en 2018. « L'objectif que le Président de la République a assigné au gouvernement est d'amener le secteur privé à nouveau transformer la

de notre production agricole », a précisé le ministre. Puis d'ajouter que c'est dans ce cadre que le gouvernement a pris des mesures incitatives, en liaison avec le secteur privé, depuis avril 2017. Ce qui contribue à inciter les opérateurs économiques déjà présents, dont le groupe Cargill, à travers notamment des mécanismes leur assurant la disponibilité de stock ainsi que l'incitation fiscale. Toutes choses

teurs existants à pouvoir augmenter leur capacité locale. Dans le cadre de cette visite d'entreprise, Souleymane Diarrassouba était en compagnie du directeur général

Afrique de Cargill Cocoa & Chocolate, Lionel Souillard, qui a précisé que l'usine continue de tourner à plein régime, malgré le chantier. **FAUSTIN EHOUMAN**

Mine de bauxite de Bénéné

L'exploitation proprement dite est lancée



Les dirigeants de Lagune Exploitation Bongouanou (Leb), entourés de leurs partenaires, ont réceptionné la machine "Surface miner".

Tout est fin prêt pour que Lagune Exploitation Bongouanou (Leb) commence l'exploitation de Bénéné, dans le département de Bongouanou, dont le premier coup de pioche a été donné en avril 2018. La société dirigée par l'homme d'affaires ivoirien Michel Mourini Bictogo vient, en effet, d'acquiescer une machine d'extraction de dernière génération qui a été réceptionnée et présentée officiellement, hier, au Port autonome d'Abidjan (Paa). C'était en présence des membres du top management de Leb, des partenaires techniques et financiers de la société ivoirienne et des représentants des ministères en charge des Mines, de l'Industrie et des Transports. « Plutôt que de procéder au dynamitage du plateau bauxitique qui aurait occasionné des effets nuisibles et nocifs pour les populations riveraines, nous avons opté pour une exploitation basée sur l'utilisation d'une machine extractive, d'où l'acquisition auprès de la société italienne Tesmec d'une "Surface Miner" ici présente. L'acquisition de cet engin marque le début de la première phase d'exploitation

effective de notre projet consistant en la production et l'exportation de bauxite brute », a expliqué Mourini Bictogo. Cette machine, dite Surface Miner, est une raboteuse minière utilisée pour les opérations d'excavation dans les mines à ciel ouvert et les carrières. La machine est spécialement conçue pour l'excavation de roches dures. Elle peut creuser et broyer le matériau en un seul passage, remplaçant de nombreux types de machines sur la mine pour les opérations de fragmentation (forage, dynamitage, marteau, ripper, concassage primaire). Doté d'une grande puissance, cet engin a une capacité extractive de 5000 tonnes par jour. Depuis l'ouverture officielle de la mine de Bénéné, d'importants travaux ont été effectués. Le Pdg Mourini Bictogo les a évoqués, citant, par exemple, l'ouverture de trois pistes d'accès au plateau bauxitique, le prélèvement de 1300 échantillons pour analyse, le décapage et l'aménagement des différents sites devant abriter les bureaux administratifs et l'indemnisation des paysans dont la zone de culture a été impactée par le projet. **F. EHOUMAN**

Festival du raisin de Bouznika 2019

Adjoumani salue la qualité des relations Ivoiro-marocaines



Le ministre Kobenan Adjoumani à la cérémonie d'ouverture.

En sa qualité de pays invité spécial, la Côte d'Ivoire a été représentée par le ministre des Ressources animales et halieutiques, Kobenan Kouassi Adjou-

mani, à la 12^e édition du Festival du raisin de Bouznika au Maroc qui s'est ouverte le 29 août. Sautant les autorités marocaines pour l'honneur fait à son pays en le choisissant comme invité d'hon-

neur, Kobenan Adjoumani a félicité son homologue marocain, Aziz Akhannouch et les autorités marocaines pour les efforts qu'ils consentent afin de renforcer les liens de coopération avec la Côte

d'Ivoire. En effet, par la volonté commune du Président Alassane Ouattara et du Roi Mohammed VI, les relations bilatérales ivoiro-marocaines, vieilles de plus de cinq décennies, ont pris une dimension plus importante, ces dernières années, avec la signature de plusieurs dizaines d'accords commerciaux. Le Festival du raisin de Bouznika est organisé par l'Association Rouad pour le développement du secteur viticole, en partenariat avec le ministère marocain en charge de l'Agriculture. Le but de cette édition qui prend fin le 1^{er} septembre, comme l'ont indiqué les organisateurs, est d'insuffler une nouvelle dynamique au secteur viticole dans la région et de promouvoir son rayonnement à l'international. **F. EHOUMAN**

F. EHOUMAN

5^e Recensement général de la population et de l'habitat

L'Ins mobilise les médias

L'opération d'un coût de 23,9 milliards de FCfa est financée par l'État, le groupe de la Banque africaine de développement (Bad), la Banque mondiale et la Banque arabe pour le développement économique en Afrique (Badea).

L'Institut national de la statistique (Ins) a officiellement mis en place le réseau des journalistes et la plateforme de collaboration avec les groupements de presse, en présence de ses partenaires. C'était hier à Cocody Belle côte. Cette opération s'inscrit dans le cadre du 5^e Recensement de la population et de l'habitat (Rgph) qui devrait débuter en début d'année prochaine. La mise en place de ce réseau de journalistes et la plateforme de collaboration avec les groupements de presse est une occasion, selon le directeur général de l'Ins, Doffou N'Guessan, de « renforcer la coopération » avec les médias afin de réussir ce recensement qui se présente comme une opération nationale qui inclut tous les acteurs de la société. « Ce recensement qui est très important pour notre pays exige l'implication de tous. C'est une occasion qui engage l'avenir de notre pays », rappelle avec insistance le directeur général.



L'Ins entend s'appuyer sur les médias pour la réussite du 5^e Rgph. (PHOTOS : DR)

Le Représentant de l'Organisation des Nations unies pour la population en Côte d'Ivoire (Unfpa), par la voix de Sera Jordan, a assuré que son orga-

nisation qui est un partenaire technique du 5^e Rgph est disposée « pour sa réussite ». Les données fiables que va produire ce recensement, selon

lui, vont contribuer à accélérer le développement de la Côte d'Ivoire. Aux médias, il a rappelé que « leur voix compte » pour la réussite de ce Rgph.

Après le Rgph de 2014 « qui avait souffert d'insuffisances et de problèmes techniques », comme le fait remarquer Sinki Zanga Coulibaly, coordonnateur technique du 5^e Rgph, le gouvernement et ses partenaires ont décidé d'anticiper l'organisation d'une nouvelle opération. Celle-ci devrait permettre d'améliorer la connaissance des caractéristiques démographiques et socio-économiques de la population ivoirienne (estimée actuellement à 25 millions) et de sa dynamique.

Environ 40 000 agents seront

recrutés. Des milliers de tablettes, ainsi que des centaines d'engins roulants (voitures, motocyclettes) seront mobilisés pour la phase de dénombrement qui devrait démarrer dans le premier trimestre de 2020. Coût de cette opération : 23,9 milliards de FCfa. Elle est financée par l'État, le groupe de la Banque africaine de développement (Bad), la Banque mondiale et la Banque arabe pour le développement économique en Afrique (Badea).

ANCH KOUAO

Environnement des affaires Un talk-show pour promouvoir les entreprises

Depuis hier (29 août), le Talk-show Rh (émission télévisée ou radiophonique) a été lancé à Cocody en

promotion des données relatives aux Ressources humaines. « Ce sera une occasion de mettre en lumière certaines entreprises qui se-

